

El Gobierno catalán renuncia a seguir recortando en sanidad

Presupuesta 8,290,59 millones para 2014, que suponen una ligera rebaja del 0,17 por ciento

El 'tijeretazo' del 20 por ciento de 2011-2013 sitúa la cápita autonómica en 1.095 euros

BARCELONA
CARMEN FERNÁNDEZ
carmenter@diariomedico.com

El Gobierno catalán aprobó y llevó ayer al Parlamento autonómico su proyecto de presupuestos para 2014, en el que figura una partida de 8,290,59 millones de euros para el Departamento de Salud, lo que supone una reducción del 0,17 por ciento respecto al gasto sanitario público previsto al cierre de 2013 (con el presupuesto prorrogado).

Ese ligero descenso rompe con el volumen de recortes anuales sin precedentes que ha venido aplicando desde 2011 el Ejecutivo de Artur Mas, que juntos suman un 20 por ciento de reducción respecto al presupuesto de 2010 (último del Gobierno tripartito).

El año que viene, el objetivo de déficit público será del 1 por ciento, inferior al 1,58 por ciento de este año, lo que obligará a la Generalitat a mantener un control férreo del gasto; pero, en esta ocasión, el Ejecutivo de Mas ha decidido dar prioridad a las políticas sociales destinando a Salud, Educación y Servicios Sociales el 71,3 por ciento del presupuesto de 2014 (en 2010, con el Gobierno tripartito, se dedicó el 67,1 por ciento). Salud, en solitario, se llevará el 40 por ciento del total.

Con las cuentas previstas para 2014, el presupuesto por cápita anual de esta comunidad autónoma se situará en 1.095,34 euros, ligeramente por encima de la de este año (1.090,49) pero por debajo del nivel que se alcanzó en 2006 (1.118,69).

POR ÁREAS DE GASTO

Por áreas de gasto, los capítulos de personal, medicación hospitalaria, farmacia (recetas médicas), prótesis e inversiones estarán prácticamente congelados respecto a 2013 y bajarán los de desplazamientos (-3,91 por ciento), bienes y servicios (-1,46 por ciento) y compra de servicios sanitarios

(conciertos) (-0,26 por ciento). Las únicas partidas que subirán serán las de medicación especial y extranjera (23,56 por ciento) y transferencias corrientes (3,99 por ciento).

El Instituto Catalán de la Salud (-ICS-, 8 grandes hospitales y 85 por ciento de la red de primaria) sufrirá un ligero recorte: 0,11 por ciento (de 3.467,2 millones en 2013 a 3.466,1 en 2014).

En el proyecto de presupuestos para 2014, que debatirá y aprobará el Pleno del Parlamento el día 19 de diciembre, destaca, tal y como anunció el consejero de Salud, Boi Ruiz, la distribución del gasto por grandes grupos de diagnóstico (CIM-9), que se ha calculado basándose en el gasto de 2013. Las patologías que recibirán el mayor porcentaje del total son, por este orden: aparato circulatorio (12 por ciento), sistema nervioso y órganos de los sentidos (10,6), neoplasias (10,1), trastornos mentales (9,3) y enfermedades del aparato respiratorio (8,8).

I+D Y SALUD PÚBLICA

Para investigación e innovación se ha previsto mantener el presupuesto de años anteriores: 48,42 millones. Y lo mismo en el caso de las diferentes políticas de salud pública, con 123,8 millones, a pesar del descenso del 62 por ciento de los fondos fi-



El consejero de Salud de la Generalitat de Catalunya, Boi Ruiz.

El Ejecutivo de Artur Mas ha decidido dar prioridad a las políticas sociales destinando a Salud, Educación y Servicios Sociales el 71,3 por ciento del presupuesto de 2014

El proyecto de presupuestos recoge la distribución del gasto por grandes grupos de diagnóstico (CIM-9), que se ha calculado basándose en el gasto de 2013

nalistas del Estado (-100 por cien en Sida y -50 por ciento en drogas).

Entre los objetivos del Ejecutivo catalán para 2014 figura "mantener las medi-

das para garantizar una sanidad pública de acceso universal y equitativo"; "garantizar la cobertura universal a aquellos colectivos que, por diversas razones,

no tienen reconocido el acceso a los servicios, de acuerdo con el Real Decreto Ley 16/2012"; "gestionar eficazmente la facturación de obligado pago a terceros (accidentes de trabajo, tráfico, extranjeros con cobertura en el país de origen)", e "identificar los efectos de los copagos acumulados de los ciudadanos".

También recoge una reducción del dos por ciento de pacientes en lista de espera y un incremento de un dos por ciento de la actividad y garantizar un "menor tiempo" para las operaciones oncológicas y la cirugía cardíaca.

MODELO DE COMPRA

Igualmente el Gobierno catalán se dispone a aprobar y desplegar en 2014 el decreto por el que se regulará la asignación territorial de los recursos en base poblacional, "teniendo presente la morbilidad de la población y definiendo un sistema de contratación y contraprestaciones de los servicios sanitarios que promueva una mejor resolución y accesibilidad desde la autonomía de gestión de los proveedores y su capacidad de interactuar".

Y quiere aplicar un nuevo modelo que incrementará la capacidad de resolución de la atención primaria, disminuirá las derivaciones evitables y facilitará el acceso no presencial a los servicios.

En farmacia destaca, entre las diferentes medidas, la implantación de la receta electrónica en atención especializada y continuará con la armonización de los tratamientos de medicación hospitalaria de dispensación ambulatoria (MHDA) y tratamientos farmacológicos de alta complejidad (alcanzará 20 fármacos) y de los medicamentos de atención primaria. Asimismo elaborará una guía de acuerdo de riesgo compartido en el ámbito catalán y llegará a 3 nuevas experiencias (una está ya en curso).

Récord de impagos a boticas y concertada catalana

BARCELONA
EUROPA PRESS

Las farmacias y la sanidad concertada de Cataluña acumulan alrededor de 1.570 millones de euros de deuda en transferencias que debía haber hecho efectivas el Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) entre los años 2012 y 2013, fruto de retrasos parciales y de no haber recibido todavía el Fondo de Liquidez Autonómica (FLA) y del Plan ICO Proveedores puestos en marcha por el Gobierno central.

Las cifras, recopiladas por las patronales y Consejo de Colegios Farmacéuticos de Cataluña, corresponden a los 416 millones de las boticas (309 millones solicitados al ICO y los 107 millones que se debían haber abonado ayer) y los 1.154 millones de la sanidad concertada (840 del ICO y 314 impagados en octubre).

Las tensiones que experimenta la tesorería de la Generalitat han llevado al Gobierno catalán a aprobar recortes en 2011 y 2013 en las tarifas que paga el CatSalut y no ha podido hacer frente al total de pagos mensuales.

El Gobierno confía en recibir las transferencias comprometidas por el Ejecutivo central y ha criticado en numerosas ocasiones los retrasos; de hecho, el consejero de Economía de la Generalitat, Andreu Mas-Colell, afirmó que este octubre se deberían de haber recibido 1.400 millones del FLA y que el Plan ICO Proveedores debería haberse hecho efectivo en septiembre (incluye facturas anteriores a mayo).

A favor, en contra y abstención...

El proyecto de presupuestos de sanidad para 2014 de la Generalitat se ha presentado en el Consejo de Dirección del Servicio Catalán de la Salud, en el que están representados los agentes sociales. La patronal **Unión Catalana de Hospitales** ha votado a favor porque, según ha informado su directora general, **Helena Ris**, "le hemos dado un voto de confianza al Gobierno por mantener congelado el gasto respecto a 2013". La Asociación Catalana de Entidades de Salud (ACES) se ha abstenido porque, según ha dicho

Lluís Monset, director general, "hay muchas dudas sobre si será posible mantener el mismo presupuesto que en 2013; hay algunas partidas que no son fijas y que pueden tener variabilidad". Tanto **Ris** como **Monset** han recordado que el problema más importante ahora en la sanidad catalana no es el presupuesto sino la liquidez de la Generalitat. **UGT**, por su parte, ha votado en contra porque "consolida los recortes" y "rebaja el gasto en salud por habitante a niveles del año 2005".